

Article 21 du Règlement

En tant qu'ancien mineur, je comprends ce que ces familles ressentent et je leur offre toutes mes condoléances dans cette difficile épreuve.

* * *

[Traduction]

LE MULTICULTURALISME

ON CRITIQUE UNE ANNONCE

M. Dan Heap (Spadina): Monsieur le Président, dans une annonce parue dans le *Globe and Mail* du 17 septembre, M. Abbott, ancien directeur du service d'immigration du Canada, rabaisse les Canadiens qui ne sont pas des anglophones ou des francophones des professions libérales. En dépit des nombreuses questions de son sondage qui dénotent des préjugés contre les immigrants, les réponses à la question sur le multiculturalisme démontrent qu'une nette majorité de Canadiens désirent que leur pays conserve sa diversité ethnique. Malgré tout, M. Abbott et ses riches amis désirent fermer nos frontières à ceux qui proviennent des pays du tiers monde.

Ils négligent totalement et insultent implicitement les autochtones du Canada dont nous continuons de nous accaparer les terres, ils négligent et insultent les Canadiens d'origine chinoise qui ont construit le chemin de fer qui traverse les Rocheuses, les Canadiens d'origine japonaise qui ont assuré la prospérité de la côte ouest jusqu'à ce que notre gouvernement les emprisonne et les dépouille, les Canadiens d'Europe du Nord, d'Europe centrale et d'Europe de l'Est qui ont peuplé les Prairies et les ont mises en culture, les Canadiens arrivés d'Italie, du Portugal, de Grèce et du Moyen-Orient qui ont construit nos villes d'après-guerre et les ont dotées de services, ainsi que les Canadiens venus des Antilles, d'Amérique latine et d'Asie qui occupent maintenant un si grand nombre de nos emplois les moins bien rémunérés.

J'exhorte le gouvernement à dénoncer cette initiative néfaste d'un ancien directeur du service d'immigration du Canada.

* * *

L'AGENCE SPATIALE CANADIENNEON PRÉCONISE L'IMPLANTATION DANS LA RÉGION DE LA
CAPITALE NATIONALE

M. Barry Turner (Ottawa—Carleton): Monsieur le Président, au moment où nous pénétrons de plein pied dans l'ère spatiale pour mieux nous élaner, en tant que pays, vers l'avenir, il importe que nous nous assurions collectivement d'une base solide.

L'Agence spatiale que le Canada se propose d'établir jouera un rôle crucial afin de coordonner, de gérer et de diriger toutes les initiatives canadiennes tendant à relever cet emballant défi. D'où l'importance de bien situer cet organisme.

L'Agence devra entretenir une collaboration étroite et soutenue avec de nombreux ministères fédéraux, des pays étrangers comme les États-Unis, le Japon et l'Union soviétique, ainsi que les membres de l'Agence spatiale européenne. Elle devra se trouver à portée des scientifiques, du savoir, des grands centres

de recherche du Canada, dont le Conseil national de recherches et le ministère des Communications, ainsi que des nombreuses sociétés de technologie de pointe.

Je conviens avec mes collègues, le député d'Ottawa-Ouest (M. Daubney) et le député de Nepean—Carleton (M. Tupper), que la solution la plus logique, la plus rationnelle, la plus objective et la moins coûteuse consiste à implanter l'Agence spatiale canadienne dans la région de la capitale nationale.

* * *

L'ANALPHABÉTISMELA NÉCESSITÉ DE LANCER UNE CAMPAGNE NATIONALE DE
SENSIBILISATION

M. Dave Dingwall (Cape Breton—Richmond-Est): Monsieur le Président, selon des études menées récemment, un Canadien sur cinq est analphabète. Plus de quatre millions de personnes ne savent pas assez lire ni écrire pour bien fonctionner dans notre société et un autre million ne sait absolument pas lire ni écrire.

L'analphabétisme frappe tous les groupes sociaux, indépendamment de l'âge, de la situation économique et de la région habitée. Quelque 60 p. 100 des analphabètes canadiens sont sans travail et ne sont pas à la recherche d'un emploi. La plupart ne sont même pas admissibles aux programmes gouvernementaux de formation faute d'avoir une scolarité suffisante.

Tous les Canadiens peuvent contribuer à résoudre le problème de l'analphabétisme, mais le gouvernement fédéral a un rôle particulièrement important à jouer à cet égard. Le gouvernement fédéral possède les pouvoirs et les ressources qu'il faut pour déclarer une guerre nationale à l'analphabétisme. Le gouvernement fédéral devrait commencer par lancer une campagne nationale de sensibilisation au problème de l'analphabétisme. Puis, il devrait établir des programmes concrets et précis à l'intention de ces innombrables Canadiens qui sont analphabètes.

* * *

**LE COMMANDEMENT DE LA DÉFENSE
AÉROSPATIALE DE L'AMÉRIQUE DU NORD**LE 30^E ANNIVERSAIRE DE LA FONDATION

M. David Daubney (Ottawa-Ouest): Monsieur le Président, aujourd'hui, nous célébrons l'anniversaire d'un organisme voué à la sauvegarde de la paix et de la sécurité des habitants du continent nord-américain.

Cette année marque en effet le trentième anniversaire de la fondation du Commandement de la défense aérospatiale de l'Amérique du Nord. Je me réjouis de voir dans le Livre blanc sur la défense, préparé par notre gouvernement, que le Canada s'engage à maintenir sa participation dans cet organisme. Comme dans toute bonne association, le NORAD nous permet de partager et d'échanger, que ce soit des tâches, des renseignements, des dangers ou la satisfaction d'avoir contribué à rendre l'Amérique du Nord forte et vigilante. Le NORAD représente un engagement fructueux, dynamique, et binational.